

Quatrième et meilleur Suisse de la course de Chiètres, Dominik Rolli affiche des ambitions olympiques

Le marathon en point de mire

« YVES JEANBOURQUIN

Course à pied » Dominateur à Payerne quinze jours plus tôt, Dominik Rolli a été le seul athlète suisse à pouvoir tutoyer, un tant soit peu, les Kényans sur les 15 km du Kerzerslauf samedi. Le Bernois du prestigieux STB (Stadtturnverein Bern) a confirmé qu'il est l'un des hommes forts de la course à pied en Suisse en ce début de saison.

« Je suis très content de ma course », analyse le Bernois après l'arrivée, suivi comme son ombre par le préposé au contrôle antidopage qui lui a imposé le contrôle d'usage. « Le début de course était très irrégulier, avec des accélérations et des temps morts fréquents », complète-t-il. Au kilomètre 3, le seul représentant suisse encore aux avant-postes se bat pour ne pas décrocher du groupe de tête emmené par le vainqueur du jour, le Kényan Leonard Bor. Il déclare en souriant: « Suite à une accélération qui a fait exploser le groupe, je me suis retrouvé seul, distancé de la tête de course mais je termine bien. »

Un coureur complet

C'est en effet au prix d'un sprint final surpuissant qu'il parvient à surprendre le Kényan Tabarach dans les derniers mètres pour arracher la 4^e place de l'épreuve. Pulvérisant de près de 3 minutes sa meilleure performance établie sur ce même parcours en 2019 (49'42), l'agriculteur d'Oberbalm, démontre, à qui doute encore, du potentiel qui est le sien sur les courses en plaine. Spécialiste des courses de montagne, discipline dans laquelle il a acquis ses lettres de noblesse, il n'en demeure pas moins un coureur complet.

Si une de ses performances les plus abouties a été réalisée sur l'édition de Sierre-Zinal 2022 qu'il a terminée à la 10^e place en un peu plus de 2 h 37, il peut être très redoutable sur les parcours accidentés, en particulier Morat-



Dominik Rolli (en blanc) a couru dans le sillage d'un trio kényan. Charles Ellena

Fribourg. Meilleur coureur helvétique en 2023 dans le temps de 53'28, il est à l'aise sur le bitume. A 28 ans, il a décidé de réorienter sa carrière et de lui insuffler un nouvel élan. Il se concentre désormais sur les courses sur route et tout particulièrement le marathon. Vainqueur des 10 km de Payerne pour la deuxième année consécutive, il confirme se sentir en grande forme en cette fin d'hiver. « Je suis en pleine préparation pour le marathon de Zurich le 21 avril 2024 », indique-t-il. Ce même marathon qu'il a bouclé en 2 h 21 en 2023, ayant cependant de toutes autres ambitions cette année: « Je veux améliorer les 2 h 14 réalisés à Valence en décembre passé », précise le Bernois. Est-ce à dire

qu'atteindre les minima requis pour la qualification pour les Jeux olympiques de Paris cet été est encore possible? « Je ne dis pas que c'est impossible, mais ça va être extrêmement difficile », nuance-t-il.

Judy Kemboi a signé une performance extraordinaire, seule

Son rêve olympique, il le cresse sans pression. « J'entrevois plutôt une participation pour les Jeux de 2028 à Los Angeles, ça serait cool », conclut-il. Un

objectif qui se situe à quelque 6 minutes de sa meilleure performance, une broutille diront les uns, un gouffre diront les autres.

Démonstration de Kemboi

Le scénario de la course féminine s'est résumé à une démonstration de force de la Kényane Judy Kemboi, lauréate et record du parcours il y a deux semaines sur les 10 km de Payerne, qui récidive à Chiètres dans le temps supersonique de 48'32. Une performance extraordinaire réalisée seule, sans lièvre.

Au commandement dès les premiers mètres et jusqu'à l'arrivée, elle relègue sa première concurrente à plus de 4 minutes. Une écrasante domination pour cette athlète de 24 ans

qui fait désormais figure d'épouvantail. La polyvalente Bernoise Céline Aebi, 4^e et meilleure Suissesse en 56'06, profite des désistements de dernière minute, notamment ceux de Martina Strähl et de Mélanie Maurer, pour s'adjuger ce titre honorifique. »

46^e KERZERSLAUF, 15 KM

Hommes. M20: 1. (1^{er} scratch) Leonard Bor, Kénya, 44'49. 2. (2^e scratch) Stephen Njeri, Kénya, 44'58. 3. (3^e scratch) Meshak Kibil, Kénya, 46'00. 4. Dominik Rolli, Oberbalm, 46'43. **Puis:** 9. Sylvain Monney, Corpataux, 50'26. (343 classés) **Autres catégories, meilleurs régionaux. M35:** 8. Julien Hayoz, La Corbaz, 55'43. (227 classés). **M40:** 9. Fabio Baghin, Villars-sur-Glâne, 54'53 (262 classés). **M45:** 3. Mario Morgado, Courtaman, 54'48 (244 classés). **M50:** 11. Frédéric Pochon, Avry-devant-Pont, 1h02'00 (228 classés). **M55:** 15. Luis Moreira, Fribourg, 1h04'37 (240 classés). **M60:** 1. Victor

Reis, Payerne, 1h01'32. (166 classés). **M65:** 10. Antoine Geinoz, Charmey, 1h10'47 (75 classés). **M70:** 1. Bernard Terreaux, Vuisternens-en-Ogoz, 1h06'34. (50 classés). **M75:** 8. Bernardin Chavillaz, Ecuwillens, 1h32'36 (24 classés). **MU20:** 5. Junior Thierrin, Ponthaux, 1h06'46. (22 classés). **Femmes. F20:** 1. (1^{er} scratch) Judy Kemboi, Chêne-Bourg, 48'32. 2. (2^e scratch) Kuba Bekele, Ethiopie, 52'37. 3. (3^e scratch) Rebecca Chepkwemoi, Bottens, 54'05. **Puis:** 7. Marion Monney, Corpataux, 59'33 (217 classés). **Autres catégories, meilleures régionales. F35:** 6. Rachel Poffet, Fribourg, 1h01'42 (134 classés). **F40:** 9. Sophie Lecourt, Villars-sur-Glâne, 1h07'51 (145 classés). **F45:** 5. Atena Bosi, Portalban, 1h06'41 (151 classés). **F50:** 5. Judith Zumwald, Schmitten, 1h09'01 (125 classés). **F55:** 8. Fatima Traba, Fribourg, 1h14'08 (100 classés). **F60:** 2. Marianne Sallin, Marly, 1h13'05. (69 classés). **F65:** 6. Giuseppina Remy-De Vito, Fribourg, 1h19'28. (30 classés). **F75:** 2. Yvonne Scheuvely, Guin, 1h34'04. (9 classés).

» Classement complets sur datasport.ch

Shaqiri remplacé

Football » Victoire miraculeuse pour Chicago devant Montréal! Mené encore 3-1 à la 83^e minute, le Fire s'est finalement imposé sur le score de 4-3 sur un autogoal du gardien Jonathan Sirois à la 99^e. Après un nul et deux défaites, ce succès improbable va peut-être enfin lancer la saison de Chicago et de ses trois Suisses. Face à Montréal, le plus brillant de ce trio fut Maren Haile-Selassie qui a permis à Chicago de revenir à 2-1 juste avant la pause. Si Allan Arrigoni a disputé comme Haile-Selassie l'intégralité de la rencontre, Xherdan Shaqiri n'a pas tenu la distance. Le joueur bâlois a été remplacé à la 69^e minute de jeu alors que Montréal menait 2-1. Le fait qu'il ne reste pas sur le terrain plus longtemps renforce le sentiment qu'il marque le pas à 32 ans. » **ATS**

Mathilde Gremaud a encore fait le job à Tignes

Ski freestyle » Deuxième du slopestyle de Tignes samedi, la Fribourgeoise est certaine de terminer seule au premier rang de la Coupe du monde de la discipline.

Assurée d'avoir remporté le grand globe Coupe du monde (général Park & Pipe) depuis vendredi, Mathilde Gremaud (photo DR) était aussi certaine de terminer en tête des classements de Big Air et de slopestyle. Dans cette dernière discipline, elle pouvait toutefois être rejointe par Tess Ledeux au premier rang. Ce ne sera pas le cas. La Française a bien gagné le slopestyle de Tignes samedi, mais la Fribourgeoise a pris le deuxième rang, ce qui a mis fin au dernier suspense de cette saison 2023/2024 de ski freestyle.

Dans des conditions rendues difficiles par un vent changeant, Tess Ledeux pointait en tête après son premier passage (74,38). Dernière à s'élancer pour avoir remporté les qualifications,

Mathilde Gremaud a rapidement commis une faute et s'est contentée de rallier l'arrivée sans prendre de risque. Elle était alors huitième et dernière. La Canadienne Olivia Asselin a pris la tête lors de son deuxième run (74,81). A domicile, la Française Tess Ledeux a montré des nerfs solides pour se réapproprié le lead (80,43). Juste après elle, la Fribourgeoise a parfaitement réagi pour se hisser sur... la deuxième marche du podium (75,56).

Après trois succès en slopestyle sur le circuit planétaire, Mathilde Gremaud a donc dû « se contenter » d'un deuxième rang. Mais cela suffit évidemment à son bonheur. La Gruérienne de 24 ans a été d'une régularité remarquable cette saison avec six succès et deux 2^{es} places sur ses huit départs! Historique. La championne du monde et olympique de slopestyle aura l'occasion de savourer lors de la finale de la Coupe du monde de la spécialité, en fin de semaine à Silvaplana.



Les riders suisses n'ont en revanche pas réussi à se sublimer dans la finale masculine de slopestyle à Tignes. En quête d'un premier succès cette saison, Andri Ragetli a pris la 6^e place avec 83,03 points, à 0,92 point seulement de la troisième marche du podium. Kim Gubser a quant à lui terminé 10^e d'un concours remporté par l'Américain Mac Forehand, lequel a pris la tête de la Coupe du monde de la discipline. » **PAM**

CLASSEMENTS

Tignes (FRA). Coupe du monde. Slopestyle. Dames: 1. Tess Ledeux (FRA) 80,43. 2. Mathilde Gremaud (SUI) 75,56. 3. Olivia Asselin (CAN) 74,81. 4. Sarah Höflin (SUI) 70,35. **Classement de la discipline (4/5):** 1. Gremaud 380 (vainqueur). 2. Ledeux 216. 3. Höflin 165. **Puis:** 9. Giulia Tanno (SUI) 94. **Messieurs:** 1. Mac Forehand (USA) 85,21. 2. Tor-mod Frostad (NOR) 85,10. 3. Konnor Ralph (USA) 83,95. **Puis:** 6. Andri Ragetli (SUI) 83,03. 10. Kim Gubser (SUI) 76,11. **Classement de la discipline (4/5):** 1. Forehand 310. 2. Alexander Hall (USA) 260. 3. Ragetli 195. **Puis:** 15. Fabian Bösch (SUI) 64. 19. Gubser 50.